

Literatura:

Poemas amigos del viento

* De visita en Chile, el padre Joaquín Allende lanza "Sámaras", su más reciente producción.

MARÍA LIZBETH ZAMBRANO

Las almasas son las sombras de árboles como el acacia o el franco. Al mordernos con el viento, se pierden vueltas con destino aún conocido.

Conmocida por las evocaciones del mundo natural, el padre Joaquín Allende Lugo despidió bermellón su último poema con el nombre de esta terrilla: "La almasa es amiga del viento, no es una pelea enemiga. Mi libro está compuesto de epigrama, de sentencias. No quiere decir un libro tan largo. Son versos que se han nacido, pero que conservan el misterio de la poesía: hacen pensar, desafiar y desconfiar a quien los lee. La editorial les puso un subtítulo provocación al viento, porque nos hacen recordar lo que vivimos, nos entregan una experiencia que no se pierde, que necesita luchar", cuenta este sacerdote y poeta chileno, que desde hace seis años reside en Almería (ver recuadro).

Luz amilagrada

Un año hermosa edición, que llega vía Correos, la poeta Dolores Domínguez seleccionó los poemas del volumen y escribió el prólogo: "La poesía sigue los impulsos que nacen, es un despegue al ala que hacia donde nace el hombre, un pulido que va de las horas a entregar como la luz amilagrada que llevan los poetas cuando cantan".

Miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua y su correspondiente a la Real Academia Española, el padre Joaquín Allende lleva más de 30 libros publicados de teología, teatro, ensayo y poesía. Ademáis, es compositor (ha trabajado con reconocidos maestros y directores chilenos como Fernando Ross, Rolando Gutiérrez y Luis Adrián) y actor: "La vocación ascendió me la plantó en el Teatro Municipal de Santiago. Participaba en un grupo de teatro religioso de la Universidad Católica, y, en un momento, Jaime Calcedón me sugirió que me hiciera cura. La verdad es que en el Municipal creí en mi vocación", recuerda.

El movimiento de Schoenstatt,



DIRECTO.— "Son versos que se han nacido, pero que conservan el misterio de la poesía: hacen recordar a quien los lee", cuenta el autor.

Raquel Tobarra Scarpa y el poeta Nemesio.

Dentro de su intensa agenda de actividades, uno de los proyectos que lo tienen más entusiasmado es el estreno del montaje "Peña, cruce en tus manos", en el marco del Encuentro Mundial de Jóvenes en Colombia: "El nombre es el símbolo de Cristo que se despierta para que se deje romper el pecho para alimentar a los fieles. La obra fusiona la danza, el teatro, la proyección de cine y poesía. La coreografía fue realizada por el artista godo Henry Koenwinski, discípulo de Merce Cunningham, y la idea es que este grupo concierte a recorrer Europa. Me interesa crear un trabajo que sea integral, unir muchos lenguajes, especialmente para llegar a los jóvenes".

—En su poesía nombra a su tío que "el violín y el helicóptero son mis normas preferidas..."

—Eso tiene que ver con la infancia. En una oportunidad, en un cumpleaños de Schonstatt ubicado frente al Río, entré y no hasta nadie, pero en una esquina encontré un pequeño helicóptero de juguete, colosalito, casi grande. La

luz con un dolor muy grande, pasando por algo hermoso e triste, pero lo primero que vi en que estaba nacido con sus rayos en forma de cruz, y ese dio la idea de que la cruz hace volar, no sólo aplasta. Ese momento fue una revelación. El violín se relaciona con mi infancia, porque desde niño, en la casa de mi abuela, escuchaba la radio que tocaba un violín y que transmitía el misa. La música y el violín significan para mí traspasar muros, en algo que nacida puede querer, respetar, amar y querer la conciencia".

—¿Conoció a Pablo Neruda?

"En 1968, los obispos chilenos habían publicado una carta pastoral 'Calle, voluntad de servir', y a mí me encargaron la preparación de los aniversarios de esa carta. Fui en casa a Gabriele Mistral y a Neruda, a quienes enseñé una copia de esa publicación, explicándole que lo habían citado. Me invitaron a conocerlos a través de Sara Vial. Quedamos de juntarnos, pero un problema lo obligó a salir del país antes de nuestro encuentro. Lo que al tuyo es que él pasó su infancia en compañía de la Virgen María a Valparaíso Mar, una imagen que se la encargó a Benedicto Testa, uno de los grandes dibujantes de Isla de Pascua. Fue

Literatura : poemas amigos del viento [artículo] Maureen Lennon Zaninovic.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lennon, Maureen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Literatura : poemas amigos del viento [artículo] Maureen Lennon Zaninovic.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile